



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

LA
CRÓNICA DE HOY

1, 7

14/11/2023

NACIONAL



Jesús Ociel Baena Saucedo era el primer magistrado no binario de América Latina. El 1 de octubre de 2022, junto a la bandera gay, rindió protesta en el Tribunal Electoral del Estado de Aguascalientes.

Habría muerto por heridas de arma punzocortante

Condolencias. El Gobierno de México reportó este lunes el hallazgo sin vida de Jesús Ociel Baena, conocido como le magistrade, por ser la primera persona de género no binario en ocupar un cargo como jurista electoral y en obtener un pasaporte con esta identidad.

“Efectivamente, apenas nos estamos enterando, se va a hacer la investigación, no sabemos en este momento, de acuerdo al re-

porte de las autoridades, de qué se trata”, declaró la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez.

Aunque Rodríguez pidió “no adelantarse”, las organizaciones LGBTI demandaron contemplar la posibilidad de un crimen de odio, ya que Baena y otra persona, presuntamente su pareja, aparecieron sin vida con heridas de arma blanca en su domicilio, en el estado de Aguascalientes. **PAG 7**



Asesinan a le magistrade Ociel Baena; sería con arma punzocortante

Hay indignación y el reclamo de esclarecer su muerte; deja legado de lucha por la igualdad

Redacción - Agencias
nacional@conica.com.mx

El Gobierno mexicano reportó este lunes el hallazgo sin vida de Jesús Ociel Baena, conocido como le magistrade, por ser la primera persona de género no binario en ocupar un cargo como jurista electoral y en obtener un pasaporte con esta identidad en México.

“Efectivamente, apenas nos estamos enterando, se va a hacer la investigación, no sabemos en este momento, de acuerdo al re-

porte de las autoridades, de qué se trata, si se trata de algún homicidio o fue un accidente”, declaró la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana del Gobierno, Rosa Icela Rodríguez, en conferencia.

Aunque Rodríguez pidió “no adelantarse”, las organizaciones LGBTI exigieron contemplar la posibilidad de un crimen de odio, ya que Baena y otra persona, presuntamente su pareja, aparecieron sin vida con heridas de arma blanca en su domicilio, en el estado de Aguascalientes, según medios locales.

“Lamentamos profundamente la muerte del magistrade Ociel Baena. Su legado en la lucha por la igualdad y contra la discriminación, a través del litigio estratégico y acciones incansables en favor de la diversidad sexual y de género, es invaluable. Exigimos

el esclarecimiento total de los hechos”, indicó el Movimiento por la Igualdad en México (MO-Vii) en un pronunciamiento.

Baena, quien nació en la nor-teña ciudad de Saltillo, se convirtió el 1 de octubre en la primera persona de género no binario en ser juez en un tribunal electoral del país, por lo que también se considera la primera persona con esta identidad en ocupar un cargo de magistratura en México y América Latina.

Además, el 17 de mayo pasado, fue la primera persona en México en recibir un pasaporte con su identidad de género no binario.

Su carrera estuvo marcada por buscar la participación de personas LGBTI en la política en México, el segundo país con más crímenes de odio de Latinoamérica con 305 hechos violentos de



En mayo pasado, Relaciones Exteriores, en un hecho histórico, entregaba el primer pasaporte no binario a Ociel Baena.

2019 a 2022, incluyendo asesinatos y desapariciones, según el Observatorio Nacional de Crímenes de Odio contra Personas LGBTI+ en México.

“Lamentamos saber que se ha confirmado la muerte del magistrade Ociel Baena y su pareja por parte de Fiscalía Aguascalientes. Con profundo pesar deseamos a todxs sus amigxs y familiares pronta resignación, y nos sumamos a las exigencias para que se esclarezcan los hechos”, publicó en X (antes Twitter) la Red Nacional de Juventudes Diversas. Héctor Salvador

Hernández Gallegos, presidente del Tribunal Electoral del Estado, (TEEA) confirmó que el magistrade Ociel Baena fue encontrado sin vida junto con su pareja en el domicilio del primero en el fraccionamiento residencial Punta del Cielo.

Manuel Alonso García, titular de la Secretaría de Seguridad Pública Estatal (SSPE), señaló por su parte que la empleada doméstica llegó la mañana de este lunes a su trabajo y al abrir la puerta encontró a dos personas sin vida y una de ellas sería su patrón, Baena •